
発 言 順 序 表 
（平成 24 年９月定例会） 

 質 疑 

  月 日（曜）  発      言      者 

１ 山 本 眞智子 議員 （公 明 党） 

２ 三 宅 まゆみ 議員 （ハートフル北九州） 

 ９月 12 日（水） ３ 藤  沢  加  代  議員 （日 本 共 産 党） 

４ 村 上 幸 一 議員 （自 由 民 主 党） 

５ 荒 川  徹 議員 （日 本 共 産 党） 

 

 一 般 質 問 

  月 日（曜）  発      言      者 

 ９月 12 日（水） １ 田 仲 常 郎 議員 （自 由 民 主 党） 

２ 吉 河 節 郎 議員 （公 明 党） 

３ 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 

 ９月 13 日（木） 
４ 柳 井  誠 議員 （日 本 共 産 党） 

５ 本 田 忠 弘 議員 （公 明 党） 

６ 山 本 真 理 議員 （ふくおかネットワーク） 

７ 井 上 真 吾 議員 （日 本 共 産 党） 

８ 中 村 義 雄 議員 （議員定数削減北九州） 

９ 井 上 秀 作 議員 （自 由 民 主 党） 

 ９月 14 日（金） 10 大久保 無 我 議員 （ハートフル北九州） 

11 宮 﨑 吉 輝 議員 （自 由 民 主 党） 

12 長 野 敏 彦 議員 （ハートフル北九州） 

13 八 記 博 春 議員 （日 本 共 産 党） 

14 渡 辺  徹 議員 （公 明 党） 

 ９月 18 日（火） 15 戸 町 武 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

16 福 島  司 議員 （ハートフル北九州） 

17 新 上 健 一 議員 （自 由 民 主 党） 

 

 



発 言 項 目 表 
質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 山本眞智子 

一 
問 
一 
答 
 

１ 平成23年度北九州市一般会計決算の成果及び今後の財政運 
営について 
２ 平成23年度北九州市一般会計決算のうちいじめ対策について 
３ 平成23年度北九州市一般会計決算のうち自殺対策について 
４ 平成23年度北九州市一般会計決算のうちがん対策について 
５ 平成23年度北九州市一般会計決算のうち難病患者への支援に 
ついて 
６ 平成23年度北九州市一般会計決算のうち若者への就業支援 
対策について 
７ 平成23年度北九州市一般会計決算のうち黒崎地区の中心市 
街地活性化について 

２ 三宅まゆみ 

一 
問 
一 
答 

１ 平成23年度北九州市決算について 
・ 特徴と市長の思いについて 
・ 子ども家庭費について 
 ・ 保健福祉費について 
 ・ 消防費について 
 ・ 教育費について 
２ 議案第126号北九州市市税条例の一部改正について 
３ 議案第128号北九州市環境ミュージアム条例の一部改正につい 
 て 
４ 議案第129号北九州市響灘ビオトープ条例について 
５ 平成24年度一般会計補正予算自転車共同利用支援事業につい 
 て 

３ 藤沢 加代 

一 
問 
一 
答 

１ 行財政改革について 
(1) コスト優先の職員減らし、人件費削減は撤回を 
 (2) 直営学校給食の役割について 
 (3) 教育・食育の観点から学校・保育所給食の充実を 
 (4) 「子ども・子育て新システム」下の保育所基準は現行維持を 
２ 乳幼児等医療費支給制度の拡充について 
(1) 中３までの入院費助成制度の窓口周知の徹底を 
 (2) 入院費助成の償還払いを現物給付に 
 (3) 「子ども医療費」などわかりやすい制度名に 
 (4) 中３まで通院にも助成を 
３ 寡婦医療制度の復活について 
４ 紫川・東谷川の水害対策について 
(1) 紫川水系河川整備計画について 
 (2) 市管理部分の整備計画を 
５ 教育行政費について 
(1) いじめ対策について 
(2) 少人数学級を全学年に 

（平成24年９月12日） 



 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 村上 幸一 

一 
問 
一 
答 

１ 平成23年度決算における市長の所感について 
２ 平成23年度決算における主な事業の成果について 
 ・ 国内外の需要や投資の呼び込み 
 ・ 企業に対する融資制度 
 ・ 若年者の雇用対策 
 ・ 特別支援教育の充実 
 ・ スポーツの振興 
 ・ 市民との協働・連携の推進 
３ 行財政改革の取り組みについて 
４ 行政評価の取組結果について 
５ 中心市街地活性化基本計画について 
６ 本市と指定金融機関とのかかわりについて 

５ 荒川  徹 

一 
問 
一 
答 

１ 議案第98号平成23年度北九州市一般会計決算について 
 ・ 市民の雇用確保について 
・ 赤字のハコものへの税金投入について 
 ・ 安全・安心の市民生活のために 
 防犯灯の設置費用及び維持管理費 
 ・ 学校を含む市有建築物の耐震化の促進について 
・ 環境行政について 
 温室効果ガス削減の取り組み 
 降下ばいじん対策 
 ・ 交通空白及び不便地域における市としての対策について 
２ 議案第116号平成23年度北九州市介護保険特別会計決算につい 
 て 
 ・ 保険料の負担軽減について 
 ・ 特別養護老人ホームの不足解消について 
３ 議案第140号平成24年度北九州市一般会計補正予算について 
 ・ 新球技場事業計画策定等調査事業について 

 
一般質問 

 
※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者  発     言     項     目 

１ 田仲 常郎 

一 
問 
一 
答 

１ キャンプ場の整備について 
２ 皿倉山花公園について 
３ 公園におけるボランティア活動の推進について 
４ ドッグラン施設の設置について 
５ 地籍調査の推進について 
６ 再生可能エネルギーについて 
７ 学力向上のための取り組みについて 



発 言 項 目 表 
一般質問 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

２ 吉河 節郎 

一 
問 
一 
答 

１ 防災・減災ニューディールについて 
２ 新たな行財政改革の推進について 
３ 市営住宅の空き室解消策と民間管理委託の試行について 
４ 脱法ハーブの現状と取り締まりについて 
５ 市職員の不祥事対策について 
６ 小倉南区のまちづくりについて 
 ・ 地区図書館の建設について 
 ・ 安部山公園駅のバリアフリー化について 
 ・ 朽網交番の移設について 
 ・ 学童保育施設の設置について 
 ・ 小山田踏み切りの拡幅について 

３ 浜口 恒博 

一 
問 
一 
答 

１ サッカー都市北九州市を目指して 
２ 広告・ネーミングライツ事業について 
３ 木造市場の防火対策について 
４ 「ふくおか・まごころ駐車場」制度について 
５ 八幡西区のまちづくりについて 

４ 柳井  誠 

一 
問 
一 
答 

１ 学校図書館の改善について 
２ 国保料・一部負担金の条例減免の改善について 
３ 生活保護行政など弱者対策について 
４ 買い物弱者対策について 
５ 児童館内学童保育クラブのあり方について 
６ 障害者の公共交通の割引の実施について 

５ 本田 忠弘 

一 
問 
一 
答 

１ 北九州市の地域エネルギー政策について 
２ スマートフォン・タブレット端末等の市政への活用について 
３ 北九州ＰＣＢ処理施設の処理期限延長について 
４ 児童虐待及び居所不明児童・生徒について 
５ 小池学園児童部の早期建て替えについて 
６ 若松区のまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年９月13日） 



 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

６ 山本 真理 

一 
問 
一 
答 

１ 地産地消と学校給食食材の安全について 
(1) 地産地消の今後の展開について 
(2) 学校給食食材の放射能検査について 
２ 全小中学校を対象のいじめ調査について 
(1) 調査後の対応について 
(2) いじめの未然防止、早期発見、解決に向けた方策等について 
３ 選挙公報について 

７ 井上 真吾 

一 
問 
一 
答 

１ 全市民の利益を踏まえた市立八幡病院の建て替えについて 
２ 暴力団から市民を守り抜く体制整備について 
３ 北九州市立児童文化科学館、プラネタリウムのリニューアルに
ついて 
４ 夏場の児童プールの役割と、学校プールの開放について 
５ 災害廃棄物受入れに伴う課題克服について、作業環境、地産地
消、市民への説明責任について 
６ 直営保育所と公立幼稚園の役割を踏まえた強化について 
７ 原発に依存しない、自然エネルギー産業の普及・促進について 
８ 扇風機の全学年導入と、将来に向けたエアコン導入の検討につ
いて 
９ 教員の多忙化の解消と、教員の教育実践を尊重する取り組みに
ついて 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

８ 中村 義雄 

一 
問 
一 
答 

１ 議員定数削減について 
２ 地域自殺予防情報センターの設置について 

９ 井上 秀作 

一 
問 
一 
答 

１ 北橋市長の考える大都市制度について 
２ 北九州空港の活性化について 
３ 北九州市漫画ミュージアムについて 
４ 中心市街地活性化について 
５ アニうたＫＩＴＡＫＹＵＳＨＵの開催について 
６ まちづくり協議会のあり方について 
７ コミュニティサイクルのステーション増設について 

10 大久保無我 

一 
問 
一 
答 

１ 八幡西区築地町の環境問題について 
２ 新球技場について 
３ 障害者雇用について 
４ 地域コミュニティの課題について 
５ 北九州市漫画ミュージアムについて 

11 宮﨑 吉輝 

一 
問 
一 
答 

１ 高齢者福祉について 
２ いじめ対策について 
３ 通学路の安全対策について 
４ 災害対策について 
５ 防犯対策について 
６ 自治会役員の負担軽減について 

12 長野 敏彦 

一 
問 
一 
答 

１ 再生可能エネルギー事業について 
２ 地域のまちづくりについて 
３ 平和行政の取り組みについて 
４ 子供の貧困の現状認識と今後の支援策について 
５ 少人数学級の拡充策と「平和授業」の実施について 
６ 折尾地区総合整備事業について 
７ 延命寺臨海公園整備と国道３号の歩道の安全確保について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 
 

（平成24年９月14日） 



発 言 項 目 表 
一般質問 
順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

13 八記 博春 

一 
問 
一 
答 

１ 安川電機のリストラについて 
２ 働く貧困層を作り出している本市の責任について 
３ 若松の埋立地に廃棄された危険物の撤去について 
４ 漁業支援について 
・ 漁礁設置による漁場の整備について 
・ 航路を行き交う船舶と漁業の共存について 
・ 北九州市地方港湾審議会に漁業従事者の参加を 
・ 育てる漁業について 
・ 朝市の支援について 
５ 市営住宅のバリアフリー化促進と来客用駐車場整備について 
６ 通学路と危険交差点対策について 

14 渡辺  徹 

一 
問 
一 
答 

１ 日本海側拠点港選定による港湾整備について 
２ 産業観光都市・北九州の観光振興策について 
３ 本市「おでかけ交通事業」の課題について 
４ 児童・生徒の目の健康管理について 
５ 学校教育における外部人材の活用について 
６ 門司区のまちづくりについて 

15 戸町 武弘 

一 
問 
一 
答 

１ 臨時財政対策債について 
２ 特例公債法案の今国会不成立による影響について 
３ 東芝北九州工場撤退とその後について 
４ 東九州自動車道完成を見据えた北九州市物流拠点都市について 
５ 中心市街地活性化基本計画の成果と小倉・黒崎以外の商店街と
身近な市場の今後の支援策について 
６ 児童文化科学館建て替えについて 

16 福島  司 

一 
問 
一 
答 

１ 未来を担う子供たちの支援について 
２ 地域防災について 
３ 学校図書館の常時開館について 
４ 市営駐車場の料金制度の見直しについて 
５ 門司区のまちづくりについて 

17 新上 健一 

一 
問 
一 
答 

１ ウオーキング途中で気になる景観、道路上の施設について 
２ 居所不明児について 
３ 脱法ハーブについて 
４ 協力雇用主制度について 
５ 運動場の芝生化について 
６ 八幡大空襲の慰霊祭について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。  

（平成24年９月18日） 


